

PRESENTACIÓN

La Revista Científica Guacamaya, de publicación semestral del Centro Regional Universitario de Coclé, Universidad de Panamá, pone a disposición a la ciencia abierta el **Volumen 8, N°1 (octubre 2023 - marzo 2024)**. En este número se incluyen 13 artículos de diversas áreas provenientes de distintas unidades académicas tanto nacional como internacional.

El aporte de la **Revista Científica Guacamaya** desde varias disciplinas ha trascendido fronteras, tanto es así, que su visualización se ve incrementada en el número de citas y lecturas que se reportan en el seguimiento estadístico del OJS. El recorrido que hace un artículo publicado en nuestra revista desde el sistema abierto, se ve fortalecido, cuando aparece en un gran número de repositorios y directorios de alta visibilidad tales como **Google Scholar, Road, Research Gate, Core, Amelica, Redalyc, Latindex, Panindex, entre otros**.

La Revista Científica Guacamaya guiada por la **Oficina de Publicación y el Portal de Revistas**, ha brindado su aporte en el fortalecimiento de la Universidad de Panamá, sus artículos se leen y citan en proyectos de tesis, artículos en extensos, lecturas cortas, comentarios externos, llevando de esta manera, el conocimiento académico en materia de publicación, a cada rincón de nuestra región latinoamericana.

Como jefe editor durante 7 años, ha sido una experiencia super valiosa, el haber conducido la Revista Científica Guacamaya, por senderos académicos y de conocimientos, con aportes de colegas de muchas disciplinas. Los artículos que se han publicado en esta revista, han contribuido a llenar de sabiduría a profesionales y estudiantes, porque se distribuyen de forma gratuita a través del sistema abierto.

Por otro lado, agradezco a todo el equipo editorial (Ejecutivo y Académico) y a la Oficina de Publicaciones (OPAC), por habernos colaborado de forma desinteresada durante todo el tiempo que estuve en la revista como jefe editor.

De esta manera, damos paso a otros colegas que estarán al frente de la revista por los próximos años, dando así oportunidad al relevo en materia editorial que es muy importante para el buen manejo de la información que a diario nos llega a nuestro equipo editorial. Además, informo que siempre estaré comprometido a brindar apoyo a la revista dentro del comité que se me asigne a formar parte.

Muchas Gracias

Manuel Ulises Solís

Jefe Editor
(2017 -2023)